

Diverses autres mesures ont été proposées, notamment dans le domaine des affaires économiques, pour forcer le Gouvernement de l'Afrique du Sud à opérer des réformes. Le Canada vend des marchandises non-militaires à tous les pays, même à ceux dont il désavoue carrément la politique. Toutefois, nous avons appliqué sans restrictions toutes les décisions obligatoires du Conseil de sécurité et nous participerons pleinement aux pourparlers visant à établir les mesures futures. Notre attitude au Conseil sera déterminée par les répercussions que les événements à venir auront non seulement sur l'Afrique du Sud même, mais sur tout le sud de l'Afrique.

Monsieur le Président, les politiques d'apartheid de l'Afrique du Sud sont à la source des graves problèmes qui menacent la stabilité de l'Afrique australe. Tant que ces problèmes n'auront pas été résolus en faveur de la justice raciale et des droits fondamentaux de l'homme, cette région ne connaîtra pas l'harmonie et la stabilité que nous lui souhaitons tous. Avec une intensité croissante et une détermination marquée la communauté internationale s'est engagée à abolir l'apartheid. Si les participants à cette conférence parviennent à adopter par une forte majorité une déclaration reflétant un tel engagement, leur geste donnera un nouvel élan à la lutte que mène le peuple sud-africain pour obtenir le plein exercice de ses droits fondamentaux dans le gouvernement par la majorité. Cette conférence connaîtra le succès, et sera tenue pour une étape importante dans l'évolution de la liberté si, en s'appuyant sur nos objectifs communs, elle marque la fin de l'apartheid et l'avènement d'une société juste en Afrique du Sud.